

cos 197742

6544 ABN

Nuevo Estudio del Padre Osvaldo Lira:

PD4

Mito y Realidad sobre Los Derechos Humanos

Con el sello editorial de Publicaciones Nuevo Extremo, el libro será presentado en sociedad el próximo lunes 12 en la Casa Central de la Universidad Mayor.

AUNQUE su magna obra ha estado centrada en temas de filosofía pura —metafísicos, gnoseológicos, estéticos...—, las reflexiones del sacerdote Osvaldo Lira de vez en cuando descienden a los temas políticos y contingentes, y siempre desde las alturas del pensamiento realista inspirado en Santo Tomás de Aquino.

Ahora, en *Derechos Humanos. Mito y Realidad*, el doctor scientiae et honoris causa de la Universidad Católica se refiere a un polémico avance que ha estado en el tapete mundial desde el término de la Segunda Guerra, y que en nuestro país es abordado profusamente por políticos, abogados, sociólogos y eclesiásticos, a partir de la década pasada. A juicio del religioso, sin embargo, "el tema se ha transformado en un lugar común que admite poca crítica y donde hay ciertas consideraciones que no aparecen en el debate".

Por eso, esta obra editada bajo el sello de Publicaciones Nuevo Extremo —que será lanzada el próximo lunes 12, a las 19.30 horas, en la Casa Central de la Universidad Mayor— se desarrolla en estilo dialogante, donde el padre Lira piensa y asume los argu-

mentos de interlocutores que tienen planteamientos muy distintos, sin eludir hacerse cargo de los errores que advierte en tales posiciones.

En la primera parte del estudio, el autor hace una sinopsis del estado intelectual del mundo, constatando que prevalece un antropocentrismo, tendencia que denuncia en forma clara y distinta. El texto contiene una visión general acerca de las nociones de derechos y deberes, que es confrontada con la concepción del hombre, junto a una explicitación de los derechos humanos teocéntrica, es decir, articulada con los derechos de Dios.

¿Qué significado tiene el ser criatura cuando se habla de los derechos humanos? La pregunta es respondida de cálculo. Por último, la investigación contiene dos apéndices sobre el derecho a la vida y la libertad, en los que se afirma que la libertad no es absoluta, pues el hombre es contingente. Incluso sus actos más racionales están influenciados por factores personales y de circunstancia, los cuales inclinan a actuar emocionalmente interfiendo, y no necesariamente con arreglo a la virtud de la justicia.



Mito y realidad sobre los derechos humanos [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mito y realidad sobre los derechos humanos [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)